MAFIA CHINOISE

Raphaël Massias

MAFIA CHINOISE

Triades, Hachoirs et Trafic d'héroïne Découvrez les Histoires Chocs et les Secrets Jamais Dévoilés sur la Mafia Chinoise

Secrets de Mafias

Copyright © 2024 - The 3M Bros Company

Tous les droits sont réservés. Aucune partie de cette publication ne peut être reproduite, distribuée ou transmise sous quelque forme ou par quelque moyen que ce soit, y compris la photocopie, l’enregistrement ou d’autres méthodes électroniques ou mécaniques, sans l’autorisation écrite préalable de l’éditeur, sauf dans le cas de brèves citations incorporées dans les critiques et certaines autres utilisations non-commerciales autorisées par la loi sur le droit d’auteur. Toute référence à des événements historiques, à des personnes réelles ou à des lieux réels peut être réelle ou utilisée fictivement pour respecter l’anonymat. Les noms, les personnages et les lieux peuvent être le produit de l’imagination de l’auteur.

"En Chine, les triades ne sont pas seulement un clan criminel, elles sont un État parallèle avec ses propres lois."

Journaliste chinois sous couvert d'anonymat

"Les triades ne sont pas seulement un problème.

Elles sont un cancer qui ronge le cœur même de notre société."

Lee Kuan Yew, ancien Premier ministre de Singapour

"Mieux vaut régner en enfer que servir au paradis. »

Dicton de triades

À mon frère Ismaël,

Pour ta présence indéfectible et ton soutien inestimable, je te dédie ces pages.

Merci d'être là, toujours prêt à m'encourager et à croire en moi.

Important :

Ce livre a pour seul but de relater des faits historiques et de fournir une analyse objective du crime organisé à travers le monde. En aucun cas, l’auteur ou l’éditeur ne font l’apologie du crime organisé, ni ne cautionnent les comportements décrits. Les évènements et les personnages présentés sont traités avec la plus grande rigueur journalistique et historique, sans glorification, ni minimisation de leurs actions.

Sommaire

AVERTISSEMENT AU LECTEUR !

Introduction

Chapitre 1 : Origines et évolution

Comment la mafia a été fondée ?

Évolution au fil du temps

Qu'est-ce qui différencie la mafia chinoise des autres mafias ?

Chapitre 2 : Structure et opérations

Hiérarchie et comment les triades recrutent de nouveaux membres

Personnages clés

Activités criminelles et chiffres

Une mafia, plein de clan !

Chapitre 3 : Influence et réseaux

Infiltration dans la société

Réseaux internationaux

Chapitre 4 : Les triades aujourd'hui

Évolution de la mafia chinoise dans le monde contemporain

L'influence des triades sur la Chine et le reste du monde

Chapitre 5 : Histoires chocs !

La brutalité des méthodes d'élimination

Histoires chocs !

Conclusion

Glossaire

Filmographie

AVERTISSEMENT AU LECTEUR !

Certains chapitres contiennent des descriptions détaillées de violence extrême. Certains récits et images sont susceptibles de choquer, de perturber ou de causer un profond malaise chez certains lecteurs. Ce contenu n'est pas adapté aux personnes sensibles, aux mineurs, ou à ceux qui pourraient être traumatisés par des descriptions violentes.

La lecture de ce livre se fait à vos propres risques et sous votre entière responsabilité. Si vous choisissez de continuer, soyez conscient de l'impact émotionnel potentiel que ces informations peuvent avoir sur vous.

Si à tout moment vous vous sentez mal à l'aise ou perturbé, nous vous recommandons vivement d'interrompre votre lecture et, si nécessaire, de chercher un soutien approprié. La compréhension de la brutalité du crime organisé est importante, mais votre bien-être mental est plus important !

Nous vous remercions pour votre compréhension.

Introduction

Les triades ne sont pas une mafia comme les autres. C’est la plus ancienne organisation criminelle du monde ! Leurs origines remontent à la Chine impériale, où des sociétés secrètes se formaient pour résister à l'oppression des dynasties régnantes.

Au fil des siècles, ces groupes se sont transformés en ce que l'on connaît aujourd'hui…une force criminelle redoutée, mais aussi une partie intégrante de la culture chinoise.

Des chiffres stupéfiants

À leur apogée, les triades comptaient des centaines de milliers de membres, répartis dans des dizaines de clans à travers le monde. Bien que ce nombre ait diminué sous la pression des autorités, il resterait aujourd'hui des milliers de membres actifs.

Objectif du livre

Mais que signifie être membre d'une triade ? Ce livre se propose de répondre à cette question en vous emmenant dans un voyage au cœur de l'une des mafias les plus fascinantes et mystérieuses.

Au fil des chapitres, vous découvrirez comment ces organisations criminelles se sont adaptées aux changements, tout en préservant leur identité unique. Nous plongerons dans l'histoire fascinante des triades, depuis leurs origines jusqu'à leur rôle dans le monde contemporain.

Ce livre ne se contente pas de raconter des histoires !

Il analyse aussi les mécanismes internes des triades : leur hiérarchie complexe, leurs rituels stricts, et leur capacité à infiltrer toutes les strates de la société, de la politique à l'économie. Nous verrons aussi des anecdotes choquantes sur leurs façons d’éliminer leurs victimes ou encore des histoires de rivalités sanglantes. Âmes sensibles s’abstenir. Je ne plaisante pas. Certaines histoires vraies sont particulièrement atroces…

Bienvenue dans le monde cruel des triades !

The 3M Bros Company est un éditeur indépendant,

Si vous appréciez ce livre, pensez à nous soutenir en laissant votre avis sur Amazon.

Pour cela, il vous suffit simplement de flasher ce QR code !

Chapitre 1 : Origines et évolution

Comment la mafia a été fondée ?

Un mouvement patriotique à l'origine

L'invasion de la Chine en 1644 par les Mandchous, qui renversèrent la dynastie Ming, déclencha une vague de résistance dans tout le sud du pays. Le centre de cette résistance se trouvait dans un monastère bouddhiste près de Foochow, dans la province du Fukien.

Les moines y furent massacrés et seuls 5 moines survinrent… Ils fondèrent une société secrète. Ils adoptèrent pour symbole un triangle équilatéral représentant le Ciel, la Terre et l’Homme. Ainsi naquit la première triade, avec pour mission de restaurer la dynastie des Ming.

Bataille de la passe de Shanhai, lieu d'une victoire décisive des Mandchous !

La transition vers le crime organisé

Au départ, les triades étaient animées par un désir de justice et de revanche contre les envahisseurs Mandchous. Toutefois, après l'échec de plusieurs soulèvements et l'incapacité à renverser la dynastie Qing, ces groupes ont commencé à perdre de leur influence politique. Avec l'affaiblissement de leur cause première, les triades se sont retrouvées dans une situation de survie où elles ont dû trouver de nouvelles sources de revenus pour maintenir leur cohésion et leur pouvoir.

Vers la fin du XVIIIe siècle, ces sociétés secrètes ont commencé à se tourner vers des activités criminelles pour financer leurs opérations et maintenir la cohésion de leurs membres.

C'est ainsi qu'elles ont commencé à se tourner vers des activités criminelles pour financer leurs opérations…

L’implosion de l’ordre traditionnel et l’ascension des Triades

Le XVIIIe siècle en Chine est marqué par une série de crises économiques, sociales et politiques qui ont fragilisé l'autorité centrale. Les triades ont profité de ces périodes de trouble pour renforcer leur influence, notamment en se livrant à des activités illégales telles que le trafic d'opium, qui était alors en pleine expansion.

L'essor du commerce de l'opium au XIXe siècle, notamment après la Première Guerre de l'Opium (1839-1842), a offert aux triades une opportunité unique de consolider leur pouvoir économique et territorial.

La Première Guerre de l'Opium (1839-1842) a opposé la Chine de la dynastie Qing à l'Empire britannique. Le conflit a commencé lorsque la Chine a interdit le commerce de l'opium, une drogue importée illégalement par les Britanniques pour équilibrer leur déficit commercial causé par les achats massifs de thé, de soie et de porcelaine chinoise. L'Empire britannique, motivé par ses intérêts commerciaux, a déclenché la guerre après que la Chine a saisi et détruit des cargaisons d'opium. Les Britanniques, bénéficiant de leur supériorité militaire, ont rapidement remporté la guerre, imposant à la Chine le traité de Nankin en 1842, qui a ouvert plusieurs ports chinois au commerce étranger et a cédé Hong Kong aux Britanniques.

La Nemesis détruit les jonques de guerre chinoises dans le delta de la rivière des Perles le 7 janvier 1841.

Les triades ont joué un rôle clé dans la distribution et la vente de l'opium à travers la Chine, s'impliquant profondément dans les réseaux de contrebande. Cette période a marqué un tournant pour les triades, qui sont passées de simples sociétés de résistance à des organisations criminelles sophistiquées. Leurs activités ne se limitaient plus à la lutte contre les Mandchous, mais s'étendent désormais à la gestion de véritables empires criminels…

Opposition au communisme

Initialement, les triades avaient un caractère religieux et patriotique. Elles ont su conserver ces traits en partie jusqu'au début du XXe siècle, où elles soutinrent Sun Yat-sen, le fondateur de la République chinoise qui fut lui-même membre d'une triade !

Considéré comme « le père de la Chine moderne, Sun Yat-sen a eu une influence significative dans le renversement de la dynastie Qing et l'émergence de la république de Chine. Sun Yat-sen, l'un des fondateurs du Kuomintang, a été le premier président de la République de Chine en 1912.

Ferventes anticommunistes, les Triades prirent part au massacre d'avril 1927 contre les syndicats communistes dans le port de Shanghai. Tu, chef de la “Bande verte”, fut promu au grade de général par Tchang Kaï-chek et obtint la permission de poursuivre librement le commerce de l'opium.

Une scène de décapitation atroce lors du massacre de Shanghai…

Cette collaboration avec le Kuomintang leur permet de consolider leur position, notamment en obtenant des privilèges pour contrôler certaines activités illégales, comme le commerce de l'opium. En retour, les triades fournissent des services de renseignement, des forces armées, et des fonds pour soutenir la cause nationaliste. Leur influence s'étend alors à des niveaux jamais atteints auparavant, transformant ces organisations en véritables superpuissances du crime organisé.

ZOOM SUR TCHANG KAÏ-CHEK

Militaire et homme d'État chinois, Tchang Kaï-chek est l'un des principaux représentants du Kuomintang après la mort de Sun Yat-sen en 1925. En tant que leader, il a cherché à unifier la Chine et à lutter contre les forces communistes, tout en établissant des alliances stratégiques, y compris avec des groupes criminels comme les triades.

Son utilisation des sociétés secrètes pour renforcer son pouvoir a non seulement façonné la politique chinoise, mais a également permis aux triades de s'imposer comme des acteurs majeurs dans le paysage criminel.

Évolution au fil du temps

1940-1950 : L’exil

L'arrivée de Mao Zedong et la victoire des communistes en 1949 bouleversent l'équilibre du pouvoir en Chine. Les triades, considérées comme des ennemies de l'État par le nouveau régime, sont sévèrement réprimées. De nombreuses triades sont démantelées, leurs membres arrêtés ou exécutés. Cependant, loin de disparaître, ces organisations criminelles choisissent l'exil.

De nombreux membres des triades à fuir vers Hong Kong, Taïwan, et d'autres régions de l'Asie du Sud-Est.

Des membres de la Triade arrêtés en Thaïlande en 1950. Avec l'arrivée de Mao Zedong en 1949, ces organisations clandestines se tournent vers de nouveaux pays comme Taïwan ou encore la Thaïlande.

Libérées des contraintes de l'État chinois, ces organisations s'internationalisent, développant des réseaux tentaculaires qui s'étendent à travers le monde. Elles s'emparent de nouveaux marchés, tels que le trafic d'armes, la prostitution, les jeux clandestins, ect. Ce qui était autrefois un simple groupe de patriotes révoltés est devenu un réseau criminel globalisé, dont l'insatiabilité ne semble connaître aucune limite…

1950 - 1960 : La naissance d'un monstre insatiable…

Ces années marquent un tournant décisif pour les triades, en particulier celles établies à Hong Kong. Durant cette décennie, les triades commencent à s'immiscer profondément dans l'économie souterraine de la ville. Elles prennent rapidement le contrôle du marché noir, notamment en ce qui concerne la distribution de biens rares et de produits de contrebande.

En parallèle, elles infiltrent les syndicats, en particulier dans les secteurs du bâtiment et du transport. En contrôlant les syndicats, les triades parviennent à monopoliser les grands projets de construction, imposant des taxes informelles aux entrepreneurs et aux travailleurs. Cette mainmise sur les syndicats devient une source majeure de revenus, consolidant leur pouvoir.

Au fur et à mesure que leur richesse et leur pouvoir augmentent, les triades diversifient leurs activités criminelles. Elles investissent massivement dans des secteurs suivants

- Les jeux d’argent,

- La prostitution,

- Le trafic de drogue,

- La contrebande de cigarettes,

- Etc.

Ces activités génèrent des profits colossaux, que les triades réinvestissent dans l’immobilier et les entreprises légitimes. L'un des exemples les plus frappants de cette expansion est l'implication des triades dans les casinos clandestins, qui fleurissent dans toute la ville. Ces établissements, souvent dissimulés derrière des façades innocentes, attirent non seulement les habitants de Hong Kong, mais aussi des joueurs fortunés de toute l'Asie.

1960-1970 : L’âge d’or à Hong Kong

Les années 1960 et 1970 représentent l’apogée des triades à Hong Kong. Profitant du boom économique de la ville, ces organisations criminelles s’enrichissent rapidement.

Les triades comme la Sun Yee On et la 14K (on reviendra plus en détail sur ces différents clans dans le chapitre 2), qui comptent des milliers de membres, dominent les quartiers populaires de Hong Kong, exerçant une influence tentaculaire sur la vie quotidienne des habitants.

Elles infiltrent également les milieux politiques, ce qui leur permet de contrôler les grands projets de construction de la ville. Durant cette période, les triades se diversifient d'avantages dans les entreprises légitimes pour blanchir leurs profits et dissimuler leurs activités illégales.

Membres d’une triade sur un toit de Hong Kong dans les années 70.

Ces années sont aussi marquées par des affrontements violents entre triades pour le contrôle des territoires. Ces guerres internes, bien que sanglantes, permettent aux triades les plus puissantes de consolider leur pouvoir.

Par exemple, la Sun Yee On, fondée en 1919, devient l’une des triades les plus influentes de Hong Kong après avoir écrasé plusieurs de ses rivales dans des conflits territoriaux violents. Cette période voit également l’introduction de nouvelles technologies, telles que les communications radio, qui permettent aux triades de coordonner plus efficacement leurs activités criminelles à grande échelle.

1970-1990 : L’expansion internationale

En parallèle, les triades commencent à tisser des réseaux internationaux, s'appuyant sur les communautés chinoises expatriées en Asie du Sud-Est, en Amérique du Nord, en Europe et en Australie. Elles exploitent ces diasporas pour étendre leur trafic de drogue, notamment d'opium et d'héroïne, et pour se lancer dans le commerce des êtres humains…

À New York, par exemple, des triades comme les Flying Dragons imposent leur loi dans le quartier de Chinatown, contrôlant les activités criminelles locales et établissant des connexions avec des cartels latino-américains pour le trafic de drogue.

Ce réseau mondial leur permet de diversifier leurs sources de revenus et de réduire leur dépendance envers Hong Kong.

Yip Kai-foon, également connu sous le nom de “Tête d'oie”, était un criminel chinois notoire qui a été particulièrement actif à Hong Kong du début des années 1980. Lui et son gang se spécialisaient dans le braquage de bijouteries au fusil d'assaut !

1990 - 2000 : Apogée et répression

Pendant cette période, les triades continuent de prospérer à Hong Kong, malgré une répression accrue de la part des autorités britanniques.

Le boom économique des années 1980 s'étant prolongé, les triades profitent de l'explosion des marchés financiers et de l'immobilier pour blanchir leurs fonds. Elles investissent massivement dans des propriétés de luxe, des entreprises et des casinos, créant ainsi des réseaux complexes qui mélangent légal et illégal.

Cependant, cette visibilité accrue attire l'attention des autorités locales et internationales…

En 1992, le gouvernement britannique de Hong Kong, conscient de l'influence tentaculaire des triades, promulgue des lois anti-triades plus strictes. Ces lois donnent la possibilité de saisir les biens des triades sans procès, un coup dur pour leurs finances.

La répression atteint son paroxysme en 1994 avec l'adoption de la Organized and Serious Crimes Ordinance (OSCO), qui permet de cibler les opérations financières des triades et d'intensifier les poursuites contre leurs membres.

Une scène banale dans les années 90 à Hong Kong.

Malgré cette répression, les triades montrent une capacité de résilience impressionnante. Elles s'adaptent en délocalisant certaines de leurs activités à Macao, où les lois sont plus souples, et en s'alliant avec des partenaires internationaux pour continuer leurs opérations.

2000-2020 : L'ère du cybercrime et des alliances

À l'aube du XXIe siècle, les triades chinoises se réinventent pour rester à la pointe. L'essor d'Internet et des technologies de l'information ouvre de nouveaux boulevards pour leurs activités. Les triades se lancent dans le cybercrime, exploitant les failles des systèmes informatiques pour mener des attaques sophistiquées, comme le vol de données sensibles, la fraude en ligne, et le blanchiment d'argent via des cryptomonnaies. Cette évolution vers le crime numérique montre leur capacité à s'adapter aux nouvelles réalités économiques et technologiques.

En parallèle, les triades continuent de tisser des alliances avec d'autres organisations criminelles à l'échelle mondiale. Elles collaborent notamment avec des cartels latino-américains pour le trafic de méthamphétamine, et avec des groupes criminels en Europe de l'Est pour le trafic d'êtres humains et la contrebande. Mais ça, c'est une autre histoire que nous verrons plus en détail dans le chapitre 3…

Qu'est-ce qui différencie la mafia chinoise des autres mafias ?

1. Une origine radicalement différente des autres mafias

Premièrement, c'est la mafia la plus ancienne du monde. Deuxièmement, contrairement à d'autres mafias qui se sont développées principalement comme des organisations criminelles dès le départ, les triades étaient au départ des mouvements de résistance patriotique (contre les Mandchous du XVIIe siècle). Elles ont commencé comme des sociétés secrètes avec un fort code moral et des rituels symboliques, hérités des philosophies taoïstes et bouddhistes.

Les rites d'initiation complexes, qui incluent des serments de loyauté et des cérémonies avec des symboles anciens, sont encore pratiqués aujourd'hui, ce qui confère aux triades “une aura mystique”.

2. Une structure décentralisée

L'une des particularités les plus remarquables des triades est leur structure organisationnelle décentralisée. Alors que les mafia italiennes ou russes sont régies par une hiérarchie rigide avec un "boss" tout-puissant au sommet, les triades fonctionnent de manière différentes…

Chaque triade est divisée en cellules autonomes, souvent organisées autour de groupes affiliés qui partagent des liens symboliques et culturels, mais opèrent indépendamment les uns des autres.

Cette structure flexible rend les triades plus difficiles à démanteler, car elles peuvent continuer à fonctionner même si un de leurs leaders est capturé ou tué. Elle permet également aux triades de s'adapter rapidement aux changements. Ainsi, elles peuvent aisément rediriger leurs opérations vers de nouveaux marchés ou de nouvelles activités criminelles sans être contraintes par une hiérarchie rigide.

3. La discrétion

Ce qui est réellement frappant avec les triades, c'est que partout où elles opèrent on a l'impression qu'elles sont invisibles ! Contrairement aux Yakuza ou encore aux cartels mexicains, qui n'ont pas peur de montrer leur pouvoir en pleine lumière, les triades ont perfectionné l'art de l'invisibilité.

Leur stratégie repose sur une infiltration silencieuse des secteurs clés de l'économie et de la politique, souvent à travers des relations subtiles avec des fonctionnaires corrompus ou des entreprises légitimes.

Un exemple frappant de cette stratégie est leur implication dans les marchés financiers à Hong Kong. En utilisant des entreprises écrans et des transactions complexes, les triades parviennent à blanchir des milliards de dollars chaque année, tout en donnant l'impression d'être des investisseurs légitimes. Cette capacité à opérer dans l'ombre est l'une des raisons pour lesquelles les triades sont si difficiles à démanteler.

4. Des activités très variées

Ce qui distingue encore plus la mafia chinoise des autres mafias, c'est la diversité de ses activités. Alors que les cartels mexicains et colombiens se concentrent principalement sur le trafic de drogue, ou que la mafia albanaise est largement impliquée dans la prostitution, les triades chinoises opèrent dans un éventail “d'industries”.

Elles sont présentes dans des secteurs tels que :

- Le trafic de drogue,

- Le racket,

- L’usure,

- Le trafic d'armes,

- La contrefaçon,

- Les jeux d’argent,

- La contrebande de cigarettes,

- La fausse monnaie,

- Le trafic d'antiquité,

- La prostitution,

- Et même la production de contenus pornographiques (la pornographie est totalement interdite en Chine).

Et la liste est encore longue !

En outre, les triades ont une capacité unique à mélanger activités licites et illicites.

À Hong Kong, par exemple, elles jouent un rôle important dans le monde du spectacle, notamment le cinéma, tout en contrôlant des industries criminelles. Cette diversification des activités leur permet non seulement de maximiser leurs profits, mais aussi de réduire les risques en répartissant leurs investissements sur plusieurs secteurs.

Chapitre 2 : Structure et opérations

Hiérarchie et comment les triades recrutent de nouveaux membres

Hiérarchie

La hiérarchie des triades chinoises est à la fois complexe et flexible, ce qui leur permet de maintenir une structure organisée tout en s'adaptant rapidement aux changements. Contrairement à d'autres mafias qui reposent sur une chaîne de commandement rigide, les triades optent pour une approche plus fluide, capable de résister aux coups portés par les forces de l'ordre.

Le grand chef : La “Tête du Dragon”

À la tête de chaque triade se trouve le "Tête du Dragon" ou "Longtou" en chinois. Ce chef suprême est le décideur ultime, celui qui orchestre les grandes stratégies et gère les alliances avec d'autres triades ou organisations criminelles internationales.

Figure respectée, souvent vénérée par les membres, son autorité est très rarement contestée. Contrairement aux chefs de la Cosa Nostra italienne, qui exercent un contrôle centralisé, la Tête du Dragon délègue beaucoup de responsabilités à ses lieutenants. Cette délégation permet à la triade de fonctionner efficacement même en cas de capture ou de mort du chef !

Les lieutenants : Les “Maîtres de l'Encens”

Juste en dessous de la “Tête” se trouvent les "Maîtres de l'Encens", également appelés "Heung Chu". Ces lieutenants sont chargés de diriger les différentes branches de la triade.

Chaque “Maître” peut être responsable d'une région spécifique, d'une activité criminelle particulière, ou d'une cellule autonome au sein de la triade. Leur rôle est essentiel pour la coordination des opérations quotidiennes, la collecte de fonds, et l'application des décisions de la “Tête”. Ces lieutenants sont souvent choisis pour leur loyauté indéfectible et leur capacité à diriger avec autorité.

Les exécuteurs : Les “Bâtons Rouges”

Les “Bâtons Rouges” sont les exécuteurs de la triade, ceux qui s'occupent des sales besognes…

Ils sont les commandants des “forces armées” de la triade et sont responsables de la sécurité du groupe, de la protection des intérêts de la triade, et de l'exécution des sanctions contre les membres déloyaux ou les ennemis extérieurs. Ils sont souvent craints pour leur brutalité et leur efficacité. Leur réputation est telle que leur simple présence suffit souvent à imposer le respect et la crainte !

Les financiers : Les “Éventails de Papier Blanc”

Véritables cerveaux financiers de la triade, ils sont chargés de gérer les fonds, d'organiser le blanchiment d'argent, et de superviser les activités économiques légitimes de la triade. Ils assurent la prospérité financière de l'organisation.

Leur rôle est de plus en plus important à mesure que les triades diversifient leurs activités dans l'immobilier, le commerce international, et les nouvelles technologies. Les “Éventails de Papier Blanc” sont très souvent diplômés de grandes écoles et possèdent des expertises solides en économie et fincance, ce qui leur permet de naviguer avec aisance dans le monde complexe des affaires tout en servant les intérêts de la triade.

Les messagers : Les “Sandales de Paille”

Les “Sandales de Paille” occupent un rôle spécifique en tant que messagers et recruteurs. Chargés de transmettre les ordres à travers les différentes branches de la triade, ils jouent un rôle crucial dans la communication interne. En outre, ils sont responsables du recrutement de nouveaux membres, identifiant des jeunes prometteurs pour les intégrer dans l'organisation.

Les membres ordinaires : Les “49”

Au bas de la hiérarchie se trouvent les “49”, les membres ordinaires de la triade. Ce sont eux qui exécutent les ordres, participent aux opérations de terrain, et contribuent à l'expansion des activités de la triade. Souvent recrutés parmi les jeunes défavorisés des quartiers populaires, attirés par la promesse de protection, de fraternité, et de gains rapides. Ils doivent prouver leur loyauté et leur valeur avant de pouvoir gravir les échelons de la hiérarchie.

En 1975, une bagarre entre les triades 14K et Wo Shing Wo dans une salle de billard à Hong Kong, a causé la mort d'un jeune homme de 18 ans.

Comment les triades recrutent des nouveaux membres ?

Le recrutement, c'est l'oxygène des triades. Sans nouveaux membres, ces organisations criminelles s'essouffleraient.

Mais comment parviennent-elles à attirer dans leurs filets des milliers de personnes chaque année ?

Dans les ruelles sombres de Kowloon, un jeune homme de 17 ans nommé Chen attend nerveusement. Il a été approché par un membre de la triade Sun Yee On, promettant argent facile et respect. Ce soir, il va passer son initiation. Ce qu'il ignore, c'est qu'il s'apprête à entrer dans un monde dont il ne pourra plus jamais sortir…

L'appât du gain : le nerf de la guerre

“L'argent facile, c'est comme une drogue", explique l'inspecteur Wong de la police de Hong Kong. “Une fois qu'ils y ont goûté, les jeunes en veulent toujours plus.”

Les triades excellent dans l'art de séduire par l'argent !

Elles ciblent particulièrement les quartiers défavorisés, où le chômage et la pauvreté règnent. Un ancien membre de la 14K raconte : “Ils m'ont montré une liasse de billets équivalant à 6 mois de salaire. J'ai signé sans réfléchir.”

Chiffres clés

70% des nouvelles recrues ont moins de 25 ans

Le salaire moyen proposé est 3 à 5 fois supérieur au salaire minimum légal

Les diasporas : un vivier inépuisable

Imaginez-vous, fraîchement débarqué dans un pays étranger, sans papiers, sans travail, ne parlant pas la langue. C'est le profil idéal pour les recruteurs des triades.

À New York, dans le quartier de Chinatown, Lin, 43 ans, témoigne : "Quand je suis arrivé, je ne connaissais personne. La triade m'a offert un toit, un travail. Je leur dois tout."

Ce "tout" se transforme rapidement en dette à vie. Les triades infiltrent les réseaux d'immigration clandestine, proposant leurs "services" dès l'arrivée sur le sol américain ou européen. Une fois la dette contractée, il est presque impossible de s'en sortir…

Un héritage empoisonné

"Mon père était un officier de la triade. J'ai grandi en sachant que je suivrais ses pas", confie anonymement un membre de la Sun Yee On. Le recrutement familial est une tradition ancrée dans les triades depuis des siècles.

Dès leur plus jeune âge, les enfants de membres sont immergés dans la culture de l'organisation. Codes, rituels, hiérarchie : tout leur est inculqué comme une seconde nature. À 18 ans, l'initiation n'est qu'une formalité.

L'infiltration des entreprises légitimes : le loup dans la bergerie

Les triades ne se contentent pas d'opérer dans l'ombre. Elles possèdent des entreprises en apparence légitimes : restaurants, salons de massage, karaokés, etc.

Ces façades servent de terreau fertile pour repérer de potentielles recrues.

À Vancouver, les propriétaires des restaurants chinois, sous couvert d'anonymat, révèlent qu’ils repèrent les employés les plus vulnérables, ceux qui ont des dettes ou des problèmes familiaux. Puis, ils leur proposent de l'aide et ensuite ils les font chanter…

La méthode forte

Quand la séduction ne fonctionne pas, les triades n'hésitent pas à employer la force. Menaces, chantage, violence physique : tous les moyens sont bons pour forcer quelqu'un à rejoindre leurs rangs.

Très souvent, les triades n'hésitent pas à menacer ou attaquer la famille des victimes. Ces méthodes brutales assurent non seulement le recrutement, mais aussi la loyauté par la peur.

Un nouveau terrain de chasse

Les triades se modernisent. Réseaux sociaux, forums en ligne et même jeux vidéo ! Autant de plateformes où elles peuvent désormais repérer et approcher discrètement de jeunes recrues potentielles.

Un expert en cybercriminalité explique qu’ils créent des profils attractifs, se font passer pour des recruteurs légitimes. Une fois le contact établi, leur victime est piégée dans un engrenage vicieux.

Chiffres clés

30% des nouvelles recrues auraient été approchées via les réseaux sociaux en 2023.

Les jeux en ligne sont utilisés comme plateforme de recrutement dans 25% des cas.

Personnages clés

Le Roi des enlèvements

Le 20 janvier 1997, Hong Kong est en effervescence. Le milliardaire Walter Kwok, héritier de l'empire immobilier Sun Hung Kai Properties, vient d'être libéré après un enlèvement spectaculaire.

La rançon ? Un montant astronomique de 600 millions de dollars de Hong Kong (environ 77 millions de dollars américains) ! Derrière ce coup audacieux : Cheung Tze-keung, surnommé "Big Spender" (le gros dépensier).

Né en 1955 dans une famille pauvre, Cheung gravit rapidement les échelons du crime organisé. Son modus operandi ? Kidnapper les plus riches hommes d'affaires de Hong Kong et exiger des rançons colossales. Entre 1991 et 1998, il aurait ainsi amassé plus d'un milliard de dollars de Hong Kong.

Cheung était si audacieux qu'il invitait parfois ses victimes à dîner après leur libération, se vantant de ses exploits !

Big Spender devant une de ses nombreuses Lamborghini.

ZOOM SUR LE PLUS GROS CASSE DE L’HISTOIRE !

Le 7 juin 1991, Cheung commet le hold-up de l’Histoire. Le Flambeur rafle 17 millions de dollars à l’intérieur d’un fourgon blindé à l’entrée de l’aéroport de Kai Tak. Dix sacs de coupures et de montres de luxe. Mais « le Flambeur » commet une faute. Son masque se défait et un des convoyeurs voit son visage. C’est le début de la fin…

Son règne prend fin en 1998 lorsqu'il est arrêté en Chine continentale. Malgré les protestations de Hong Kong, il est jugé et exécuté en Chine le 5 décembre 1998, à l'âge de 43 ans.

L’incroyable histoire de « Kwok»

Imaginez un homme au sourire brisé, dirigeant d'une main de fer les casinos de Macao. C'est Wan Kuok-koi, surnommé "Broken Tooth" (Dent Cassée) à cause de sa dentition endommagée lors d'une bagarre.

Né en 1955 à Macao, Wan commence comme simple videur de casino avant de gravir les échelons de la triade 14K. Dans les années 90, il règne en maître sur les salles de jeu de Macao, n'hésitant pas à éliminer ses rivaux dans des guerres de gangs sanglantes.

En 1997, au plus fort de son pouvoir, Wan produit un film autobiographique, "Casino", où il joue son propre rôle ! Une démonstration de puissance et d'arrogance qui finira par causer sa perte…

Arrêté en 1998, il passe 14 ans en prison. À sa sortie en 2012, le monde a changé, mais pas Wan. En 2020, il récidive et il est sanctionné par le gouvernement américain pour ses activités criminelles.

Kwok Wing-hung dit le “Shanghai Boy”

Dans les rues de Hong Kong, un nom fait trembler aussi bien les criminels que les hommes d'affaires : Kwok Wing-hung, alias "Shanghai Boy". Né en 1958 à Shanghai, Kwok incarne la nouvelle génération de chefs de triades, mêlant business légal et activités criminelles avec une habileté déconcertante.

Membre influent de la triade Wo Shing Wo, Kwok est connu pour son intelligence acérée et son réseau d'influence s'étendant jusqu'aux plus hautes sphères de la société hongkongaise.

En 2012, Kwok est aperçu à une fête d'anniversaire aux côtés de hauts fonctionnaires et de célébrités, illustrant parfaitement la zone grise entre crime organisé et élites locales…

Chiffres clés :

Impliqué dans plus de 100 entreprises légales

On estime qu’il règne sur un empire criminel valant plusieurs centaines de millions de dollars…

Le Roi de la corruption

Dans les années 1960 et 1970, un nom faisait trembler aussi bien les criminels que les policiers de Hong Kong : Lui Lok, surnommé "Le Roi de la Corruption".

Né en 1919, Lui Lok entre dans la police de Hong Kong en 1940. En quelques années, il gravit les échelons pour devenir l'un des officiers les plus hauts gradés d'origine chinoise. Mais derrière ce parcours exemplaire se cache un terrible secret…

Lui Lok aurait amassé une fortune estimée à 50 millions de dollars de Hong Kong (environ 6,4 millions de dollars américains) en seulement 2 ans, grâce à un vaste réseau de corruption.

Chiffres clés

Lok contrôlait plus de 80% des activités illégales de Kowloon

Il gérait un réseau de plus de 500 policiers corrompus…

Lui Lok utilisait sa position pour protéger les triades, notamment la 14K, en échange de pots-de-vin colossaux. Son règne prend fin en 1973 lorsqu'il fuit Hong Kong pour Taïwan. Il meurt en exil en 2010, sans jamais avoir été jugé…

L'insaisissable de la 14K

Membre haut placé de la 14K, Kwai Ping-hung, surnommé “Le Rat”, a réussi à échapper à la police pendant plus de 30 ans !

Né en 1960, Kwai commence sa carrière criminelle très jeune. Il est impliqué dans de nombreux meurtres, extorsions et trafics de drogue. Sa capacité à disparaître et à changer d'identité lui vaut son surnom.

La police escorte Kwai Ping-hung cagoulé, hors d'un bâtiment à Yau Ma Tei le 24 décembre 2003.

En 2001, Kwai organise une fusillade en plein jour dans les rues de Hong Kong, tuant un rival et blessant trois passants. Cet acte audacieux déclenche une chasse à l'homme internationale.

Kwai est finalement arrêté en Chine continentale en 2003 et extradé vers Hong Kong. Il est condamné à la prison à vie en 2005.

Activités criminelles et chiffres

Si les triades chinoises avaient un CV, il serait plus épais qu'un annuaire téléphonique – entre le trafic de drogue et le contrôle des casinos, on se demande vraiment s'ils ont le temps de prendre des vacances !

Voici une liste non exhaustive de tous leurs trafics…

- Assassinats sur commande

- Blanchiment d'argent

- Contrôle de boîtes de nuit et de bars

- Contrôle de syndicats et infiltration d'entreprises légitimes

- Contrefaçon (produits de luxe, médicaments, etc.)

- Contrebande (cigarettes, alcool, etc.)

- Corruption de fonctionnaires

- Cybercriminalité

- Exploitation de travailleurs migrants

- Extorsion de fonds

- Fraude à l'immigration

- Fraude aux assurances

- Fraude fiscale à grande échelle

- Gestion illégale de déchets

- Jeux d'argent illégaux et contrôle de casinos

- Kidnapping

- Manipulation de marchés boursiers

- Manipulation de paris sportifs

- Piratage de propriété intellectuelle

- Piratage maritime

- Prêts usuraires

- Prostitution et trafic d'êtres humains

- Racket et "protection"

- Trafic d'antiquités et d'œuvres d'art volées

- Trafic d'armes

- Trafic d'espèces menacées

- Trafic de drogue

- Trafic d'organes

- Vol et recel de voitures de luxe

- Etc…

Une spécialité : l’immigration clandestine

Les triades chinoises se sont fait une spécialité du trafic de migrants, tirant parti de leur histoire en tant que mouvements clandestins opposés au régime communiste. Leur expertise dans l'exfiltration et l'installation de personnes à l'étranger en fait des acteurs majeurs de l'immigration illégale chinoise à travers le monde. Ce sont elles qui ont largement contribué à la création et au développement des nombreux quartiers chinois (Chinatowns) dans les grandes villes occidentales.

Au fil du temps, les triades ont perfectionné leurs techniques de falsification de documents. Elles excellent dans la production de faux papiers et même cartes de crédit. L'ampleur de cette dernière activité est telle qu'en 1995, les banques européennes ont dû alerter les autorités de Bruxelles face à l'explosion de la fraude aux cartes bancaires liée aux triades…

La machine à cash…

Le trafic de drogue est l'une des activités les plus lucratives des triades chinoises. Leur influence s'étend du Triangle d'Or jusqu'aux rues des grandes métropoles occidentales.

Le Triangle d'or est une région montagneuse d'Asie du Sud-Est entre le Laos, la Birmanie (Myanmar) et la Thaïlande. Comme le Croissant d'or, qui regroupe l'Afghanistan, l'Iran et le Pakistan, il est l'une des principales zones mondiales de production d'opium depuis les années 1920. L'opium sert de base pour fabriquer de la morphine, de la codéine et surtout de l'héroïne…

En 2019, une opération conjointe des polices thaïlandaise et chinoise a conduit à la saisie record de 17,5 tonnes de méthamphétamine dans le nord de la Thaïlande. Cette prise, d'une valeur stupéfiante de 1,1 milliard de dollars ! Elle était destinée à inonder les marchés d'Asie du Sud-Est et l'Australie. L'enquête a révélé que cette opération était orchestrée par la triade 14K, démontrant l'ampleur de leur réseau et de leur capacité de production.

Aux États-Unis, les autorités estiment que 70% de l'héroïne consommée dans le pays transite par les réseaux des triades. Cette mainmise sur le marché américain représente un chiffre d'affaires annuel estimé à plus de 20 milliards de dollars pour les organisations criminelles chinoises. Ce chiffre gigantesque représente 2 fois le chiffre d'affaires d'une entreprise comme Spotify…

En 2013, la Chine a choqué le monde en diffusant en direct a la télévision nationale l'exécution de Liu Zhaohua, surnomme "le parrain" du trafic de drogue. Liu, membre haut place de la triade Sun Yee on, avait été reconnu coupable du trafic de plus de 3 tonnes d'héroïne. Cette exécution publique, une première depuis des décennies, visait à envoyer un message fort aux trafiquants.

Techniques de dissimulation

Les triades ont perfectionné l'art de la dissimulation dans les conteneurs maritimes. Elles utilisent des doubles fonds sophistiqués, fabriqués avec des matériaux composites capables de tromper les scanners les plus modernes. Ces compartiments secrets sont souvent activés par des mécanismes électroniques complexes, nécessitant des codes spécifiques pour être ouverts.

En 2020, les autorités du port de Rotterdam ont découvert un tel système dans un conteneur en provenance de Hong Kong. Il a fallu 3 jours aux experts pour accéder au compartiment secret, qui contenait 700 kg de méthamphétamine pure !

Trafic d'êtres humains et prostitution

Sûrement le trafic le plus immoral et abject auquel s'adonnent les triades… Ils exploitent un vaste réseau de trafic d'êtres humains et de prostitution qui s'étend bien au-delà des frontières asiatiques, touchant l'Europe, l'Amérique du Nord et l'Australie.

Selon un rapport de l'ONU publié en 2021, les triades contrôleraient environ 35% du trafic d'êtres humains en Asie du Sud-Est. Cela représente un flux annuel estimé à plus de 150 000 personnes, générant des revenus dépassant les 2 milliards de dollars par an.

En juin 2000, les autorités britanniques ont fait une découverte macabre dans le port de Douvres : 58 immigrants chinois ont été retrouvés morts asphyxiés dans un camion frigorifique. Cette tragédie a mis en lumière l'horreur du trafic d'êtres humains organisé par les triades. L'enquête a révélé que chaque victime avait payé environ 20 000 livres sterling pour ce voyage mortel.

Plus choquant encore, il a été établi que le chauffeur du camion, lui-même membre d'une triade, avait fermé l'arrivée d'air du conteneur pour éviter que les cris des victimes n'alertent les autorités lors des contrôles…

En Europe, la situation est tout aussi alarmante. Les autorités estiment que 60% des travailleuses du sexe d'origine chinoise sont sous le contrôle direct ou indirect des triades. Dans certaines grandes villes comme Londres, Paris ou Amsterdam, ce chiffre atteindrait même 80%. Ces femmes, souvent entrées illégalement sont piégées dans un cycle d'exploitation dont il est presque impossible de s'échapper.

Méthode de contrôle

Les triades utilisent la technique de la "dette de passage" pour maintenir leurs victimes dans un état de servitude perpétuelle. Voici comment cela fonctionne :

1.       Les victimes se voient facturer des sommes astronomiques pour leur voyage, souvent entre 30 000 et 50 000 $.

2.       À leur arrivée, on leur confisque leurs papiers et on les force à se prostituer.

3.       Leurs "employeurs" prélèvent la majorité de leurs revenus, ne leur laissant qu'un minimum pour survivre.

4.       Les intérêts sur la dette s'accumulent plus vite que les remboursements, rendant impossible de s'en libérer.

5.       Les menaces de violence contre eux ou leur famille les dissuadent de chercher de l'aide.

Ce système pervers peut maintenir une personne en servitude pendant des années, voire des décennies. En 2019, une opération de police à Paris a permis de libérer 25 femmes chinoises prises dans ce type de réseau. Certaines étaient exploitées depuis plus de 15 ans, ayant "remboursé" plusieurs fois le montant initial de leur dette sans jamais pouvoir se libérer…

Vol et recel de voitures de luxe

Le vol et le recel de voitures de luxe sont devenus une spécialité lucrative pour certaines branches des triades chinoises, en particulier la 14K et la Sun Yee On.

Selon Interpol, le trafic de véhicules volés représente dans le monde un marché annuel d'environ 19 milliards de dollars, dont près de 30% serait contrôlé par les triades chinoises. En 2022, les autorités ont estimé que plus de 150 000 véhicules de luxe volés en Europe et en Amérique du Nord ont transité par les réseaux des triades avant d'être revendus en Asie et au Moyen-Orient.

Les triades ont développé une méthode appelée le clonage parfait. Voici comment cela fonctionne :

1.       Des "éclaireurs" repèrent des voitures de luxe dans les pays cibles et transmettent toutes les informations (modèle, couleur, numéro d'immatriculation) à l'équipe de vol.

2.       L'équipe de vol dérobe le véhicule ciblé en utilisant des technologies de piratage électronique avancées.

3.       Simultanément, un véhicule identique est acheté légalement dans un autre pays.

4.       Les numéros de série et autres identifiants du véhicule légal sont reproduits à l'identique sur le véhicule volé.

5.       Le véhicule "cloné" est ensuite exporté légalement, passant tous les contrôles douaniers sans éveiller de soupçons.

Trafic d'espèces menacées

Le trafic d'espèces menacées est devenu une activité particulièrement lucrative pour les triades, exploitant la demande croissante pour les produits issus d'animaux exotiques en Asie…

Selon le WWF, le trafic d'espèces sauvages représente un marché annuel estimé entre 7 et 23 milliards de dollars. Les triades chinoises contrôleraient environ 40% du trafic mondial.

Le pangolin est victime du plus grand trafic de mammifères au monde…

Anecdote choquante

En 2018, une opération d'infiltration menée par des journalistes d'investigation a révélé l'existence d'un "zoo de la mort" géré par la triade Sun Yee On dans une région reculée du Laos.

Ce complexe secret abritait des centaines d'animaux en voie d'extinction, dont des tigres, des ours et des pangolins. Les animaux étaient gardés vivants et abattus à la demande de clients fortunés qui payaient jusqu'à 150 000 $ pour participer à la mise à mort et consommer la viande sur place…

Prêts usuraires

Les prêts usuraires sont une activité traditionnelle des triades qui a pris une ampleur considérable ces dernières années, notamment avec la crise économique.

Selon une étude de la police de Hong Kong, le marché des prêts usuraires contrôlé par les triades dans la ville représenterait environ 2,5 milliards de dollars par an. Les taux d'intérêt peuvent atteindre 20% par semaine, soit plus de 1000% sur une base annuelle !

Si vous empruntez 1 000 $ avec un taux d'intérêt de 20 % par semaine, à la fin de l'année, vous devrez rembourser un montant de 13 104 631 $ !

Ce système est conçu pour que l'emprunteur ne puisse jamais se libérer de sa dette, devenant ainsi une source de revenus constante pour la triade.

Technique insidieuse

Les triades ont développé une méthode appelée "le piège de la dette perpétuelle". Voici comment cela fonctionne :

1.       Les prêteurs ciblent des personnes vulnérables, souvent des joueurs compulsifs ou des petits entrepreneurs en difficulté.

2.       Ils offrent des prêts rapides sans vérification de crédit, avec des conditions apparemment avantageuses au début.

3.       Une fois le prêt accordé, ils appliquent des taux d'intérêt exorbitants, souvent cachés dans les petites lignes du contrat.

4.       Si l'emprunteur ne peut pas payer, ils proposent de "restructurer" la dette, en réalité en l'augmentant.

5.       Ils utilisent des techniques d'intimidation psychologique, comme des appels incessants ou des visites au travail, pour maintenir la pression.

6.       En dernier recours, ils menacent la famille de l'emprunteur ou utilisent la violence physique.

Une mafia, plein de clan !

Les triades chinoises ne forment pas une organisation unique, mais un réseau complexe de clans indépendants, chacun avec sa propre hiérarchie, ses traditions et ses stratégies. Bien que la Sun Yee On soit la plus grande et la plus puissante, plusieurs autres clans ont joué un rôle majeur dans l'histoire de la criminalité chinoise.

Sun Yee On : Le géant incontesté 新義安

La Sun Yee On est la plus grande triade, avec une influence s'étendant bien au-delà de Hong Kong.

Têtes du Dragon : Heung Wah-yim a été l'un des chefs les plus influents de la Sun Yee On. Connu pour son charisme et son intelligence, il a su diversifier les activités du clan dans le cinéma et l'immobilier, tout en maintenant un profil public respectable.

Structure : La Sun Yee On compte environ 50 000 membres, organisés en une structure pyramidale complexe avec des cellules semi-autonomes dans différentes régions du monde.

Anecdote : En 2015, la police de Toronto a démantelé un réseau de trafic de méthamphétamine lié à la Sun Yee On. La drogue était cachée dans des statues de Bouddha en terre cuite. Valeur de la saisie : 1,5 milliard de dollars canadiens !

Cette carte représente la présence attestée de la Sun Yee On. Cette “pieuvre” a réussi à s'implanter dans plus de 30 pays…

14K : L'internationale du crime 十四K

Créée en 1945 par un général du Kuomintang, la 14K est particulièrement active dans le trafic de drogue et le jeu illégal.

Têtes du Dragon : Wan Kuok-koi, surnommé "Dent Cassée", a été l'un des chefs les plus notoires de la 14K. Son règne violent sur les casinos de Macao dans les années 1990 est devenu légendaire.

Structure : La 14K compte environ 25 000 membres, répartis en sous-groupes semi-indépendants à travers le monde, chacun spécialisé dans différentes activités criminelles.

Anecdote : En 2019, la police italienne a arrêté 33 membres de la 14K à Prato, en Toscane. Ils contrôlaient 400 entreprises textiles, blanchissant des millions d'euros tout en exploitant des travailleurs clandestins.

Wo Shing Wo : La vieille garde 和勝和

L'une des plus anciennes triades, datant du 18ème siècle, la Wo Shing Wo est réputée pour son contrôle sur les marchés de nuit de Hong Kong.

Têtes du Dragon : "Uncle Choi" Sai-fu a été un chef respecté de la Wo Shing Wo, connu pour son adhésion aux traditions et son influence dans le monde des affaires légitimes de Hong Kong.

Structure : La Wo Shing Wo compte environ 20 000 membres, organisés en une structure plus traditionnelle que les autres triades, avec un fort accent sur les rituels et la hiérarchie.

Anecdote : En 2020, la Wo Shing Wo aurait extorqué plus de 100 millions de dollars hongkongais aux commerçants des marchés nocturnes, selon les estimations de la police.

Des membres présumés de triades Wo Shing Wo sont emmenés par la police lors d'une opération à Tsim Sha Tsui.

Bambou Uni : Le clan de Taiwan 竹聯幫

Le Bambou Uni, fondé en 1956 à Taiwan, est connu pour ses liens étroits avec le monde politique local.

Têtes du Dragon : Chang An-lo, surnommé "Loup Blanc", a été l'un des chefs les plus influents du Bambou Uni. Ancien fugitif devenu homme d'affaires et figure politique controversée, il incarne la complexité des relations entre crime organisé et politique à Taiwan.

Structure : Le Bambou Uni compte entre 10 000 et 20 000 membres, organisés en 13 clans, chacun spécialisé dans une forme spécifique de criminalité.

Anecdote : En 2017, Chang An-lo a créé son propre parti politique pro-Chine à Taiwan.

Big Circle Gang : Les rebelles devenus criminels

Le Big Circle Gang, formé par d'anciens Gardes rouges après la Révolution culturelle, s'est rapidement imposé comme un acteur majeur du crime organisé en Chine et à l'étranger.

Têtes du Dragon : Kwok Wing-hung, surnommé "Shanghai Boy", est considéré comme l'un des chefs les plus influents du Big Circle Gang. Il est connu pour son habileté à mêler activités légales et illégales.

Structure : Le Big Circle Gang a une structure plus souple que les triades traditionnelles, avec des cellules indépendantes opérant dans différents pays, unies par des liens personnels plutôt que par une hiérarchie stricte.

Anecdote : En 2013, le Big Circle Gang aurait été impliqué dans l'un des plus grands vols de diamants de l'histoire, dérobant pour 50 millions de dollars de pierres précieuses à l'aéroport de Bruxelles en seulement 3 minutes.

Chapitre 3 : Influence et réseaux

Infiltration dans la société

une façade légale pour des activités illégales

Les triades ont compris depuis longtemps que le meilleur moyen de blanchir leur argent et d'étendre leur influence était d'investir massivement dans des entreprises légitimes.

Selon une étude de l'Université de Hong Kong, en 2022, près de 15% des entreprises cotées à la bourse de Hong Kong auraient des liens directs ou indirects avec les triades.

Les investissements des triades dans l'immobilier à Hong Kong sont estimés à plus de 20 milliards de dollars US, soit environ 7% du marché total.

En 2019, la police de Hong Kong a démantelé un réseau complexe impliquant une chaîne de restaurants populaires. Cette chaîne, appartenant à un membre haut placé de la Sun Yee On, servait de façade pour blanchir plus de 500 millions de dollars par an. Le plus choquant ? Ces restaurants avaient reçu plusieurs prix d'excellence et étaient fréquentés par l'élite de la ville !

Les triades utilisent souvent la méthode du "cheval de Troie". Elles placent des hommes de paille à la tête d'entreprises légitimes, puis utilisent ces entreprises pour infiltrer des secteurs entiers de l'économie. Par exemple, en contrôlant une entreprise de construction, elles peuvent influencer l'attribution de contrats publics, extorquer des sous-traitants et blanchir de l'argent à grande échelle.

La sphère politique : corruption et chantage

L'influence des triades s'étend jusqu'aux plus hauts niveaux du pouvoir politique, créant un réseau d'influence qui sape les fondements mêmes de la démocratie.

En 2018, un scandale a secoué Taiwan lorsqu'il a été révélé que le chef du Bambou Uni, Chang An-lo, avait financé la campagne de plusieurs candidats aux élections locales. Plus surprenant encore, Chang a ouvertement déclaré aux médias : “Je ne fais que mon devoir de citoyen. Si je peux aider à façonner l'avenir de mon pays, pourquoi m'en priverais-je ?”

Les triades excellent dans l'art du guanxi (relations personnelles). Elles cultivent patiemment des relations avec des politiciens prometteurs, leur offrant d'abord des faveurs mineures, puis augmentant progressivement leur emprise par le chantage et la corruption.

Les médias : contrôler le récit

Les triades ont compris que contrôler l'information était aussi important que contrôler l'argent. Leur infiltration dans les médias et l'industrie du divertissement est à la fois subtile et profonde.

En 2020, une enquête du South China Morning Post a révélé que près de 30% des producteurs de cinéma à Hong Kong avaient des liens avec les triades. Les triades utilisent leur contrôle sur l'industrie du divertissement pour façonner leur image publique. Elles financent des films qui les dépeignent comme des "Robin des Bois" modernes, brouillant la ligne entre mythe et réalité dans l'esprit du public.

Le célèbre acteur et producteur hongkongais Charles Heung, longtemps soupçonné d'être un haut dirigeant de la Sun Yee On, a produit certains des plus grands succès du cinéma asiatique. Son influence était telle que de nombreux acteurs refusaient des rôles dans ses films sur les triades de peur de représailles.

Heung est soupçonné d'être lié à la Sun Yee On, son père, Heung Chin, ayant fondé ce clan en 1919…

Le sport : un terrain de jeu inattendu

Même le monde du sport n'échappe pas à l'influence des triades, qui y voient une opportunité pour blanchir de l'argent et manipuler les paris.

Selon Interpol, les triades contrôleraient jusqu'à 70% des paris illégaux sur le football en Asie, un marché estimé à plus de 400 milliards de dollars par an.

Les triades utilisent une méthode appelée "spot-fixing". Elles ne truquent pas le résultat final d'un match, mais des événements spécifiques (comme le nombre de corners ou de cartons jaunes), rendant la détection beaucoup plus difficile.

Réseaux internationaux

la mafia italienne : une alliance ancestrale

L'alliance entre les triades chinoises et la mafia italienne est l'une des plus anciennes et des plus solides du monde criminel. L'alliance entre les triades chinoises et la mafia italienne remonterait aux années 1950, lorsque des rencontres secrètes à Hong Kong ont jeté les bases d'une collaboration fructueuse dans le trafic d'héroïne, notamment via l'opération French Connection.

Depuis, cette alliance s'est étendue à divers domaines criminels. Selon Europol, en 2022, plus de 30% du trafic de drogue en Europe impliquait une collaboration entre triades chinoises et mafias italiennes.

En 2019, une opération conjointe des polices italienne et chinoise a démantelé un réseau impliquant la triade 14K et la 'Ndrangheta calabraise. Ce réseau avait mis en place une chaîne d'approvisionnement sophistiquée, faisant transiter de la cocaïne sud-américaine par l'Afrique de l'Ouest avant de la redistribuer en Europe.

Le plus surprenant ? Les 2 organisations utilisaient un système de cryptomonnaie basé sur la blockchain pour blanchir leurs profits, montrant leur capacité à adopter les technologies les plus avancées.

Collaboration

Trafic de drogue : Les triades fournissent l'héroïne et les précurseurs chimiques, la mafia italienne s'occupe de la distribution en Europe.

Contrefaçon : Production en Chine, distribution via les réseaux italiens.

Blanchiment d'argent : Utilisation mutuelle des réseaux financiers et des entreprises de façade.

Les cartels mexicains : une alliance stratégique

L'alliance entre les triades chinoises et les cartels mexicains est plus récente mais tout aussi redoutable.

Depuis 2015, les saisies de fentanyl et de précurseurs chimiques en provenance de Chine ont augmenté de 1 200% au Mexique, selon la DEA ! Le fentanyl est une drogue qui ravage les États-Unis en ce moment.

Collaboration

Les triades fournissent les précurseurs chimiques et l'expertise en synthèse de drogues.

Les cartels mexicains s'occupent de la production finale et de la distribution vers les États-Unis.

Les profits sont partagés et blanchis via un réseau complexe d'entreprises légitimes des deux côtés du Pacifique.

La mafia russe : une relation complexe

La relation entre les triades chinoises et la mafia russe est marquée par une collaboration pragmatique, mais aussi par des tensions territoriales…

Chiffre étonnant : En 2020, les autorités russes ont estimé que 40% du marché noir de l'ambre en Russie était contrôlé par une alliance entre la triade 14K et des groupes mafieux russes.

Collaboration

Coopération dans le trafic d'armes et le blanchiment d'argent.

Tensions autour du contrôle des casinos et des réseaux de prostitution en Asie centrale.

Alliances ponctuelles pour des opérations de cybercriminalité à grande échelle.

Les gangs afro-américains : une alliance inattendue

L'alliance entre les triades chinoises et certains gangs afro-américains aux États-Unis est l'une des plus surprenantes du monde criminel.

En 2017, une opération de la police de Los Angeles a révélé que la triade Wo Hop To avait formé une alliance avec le gang des Bloods pour contrôler le trafic de méthamphétamine dans certains quartiers de la ville. Cette alliance improbable a choqué les autorités par son efficacité et sa brutalité.

Collaboration

Les triades fournissent la drogue et gèrent le blanchiment d'argent.

Les gangs locaux contrôlent la distribution de rue et protègent les intérêts des triades sur leur territoire.

Cette alliance permet aux triades d'étendre leur influence dans des zones urbaines où elles avaient traditionnellement du mal à s'implanter.

Chapitre 4 : Les triades aujourd'hui

Évolution de la mafia chinoise dans le monde contemporain

Le caméléon criminel

Les triades utilisent une technique connue depuis longtemps, mais redoutable qui s'appelle "l'approche du caméléon". Elles créent ou acquièrent des entreprises légitimes, souvent dans des secteurs comme l'immobilier, la restauration ou le divertissement. Ces entreprises servent de façade pour blanchir l'argent des activités illégales, tout en générant des revenus légaux. Cette double fonction rend extrêmement difficile pour les autorités de distinguer les activités légales des activités criminelles.

Selon une étude de l'Université de Hong Kong, en 2022, près de 20% des entreprises cotées à la bourse de Hong Kong auraient des liens directs ou indirects avec les triades. Les investissements des triades dans l'immobilier à l'étranger sont estimés à plus de 50 milliards de dollars US, principalement en Amérique du Nord et en Australie.

L'internationalisation

Les triades ne se contentent plus de leur territoire depuis plusieurs années. Elles ont tissé des réseaux mondiaux, profitant de la diaspora chinoise pour saisir les opportunités offertes par la mondialisation.

Selon Europol, les triades chinoises seraient impliquées dans plus de 30% des activités de crime organisé en Europe, un chiffre en hausse de 70% depuis 2010. En 2021, une opération internationale a permis de démanteler un réseau de trafic d'êtres humains s'étendant de la Chine à l'Espagne, en passant par la France et l'Italie. Ce réseau, géré par la triade 14K, avait fait entrer illégalement plus de 10 000 migrants chinois en Europe en seulement 2 ans.

Les triades utilisent une stratégie de "franchises criminelles". Elles établissent des cellules semi-autonomes dans différents pays, dirigées par des membres de confiance. Ces cellules adaptent leurs activités au contexte local tout en restant connectées à l'organisation mère. Cette structure décentralisée rend les réseaux plus résistants aux actions des forces de l'ordre.

Cybercriminalité

Les triades ont rapidement compris le potentiel des nouvelles technologies pour leurs activités criminelles. En 2020, une opération conjointe d'Interpol et de la police de Hong Kong a démantelé un réseau de la triade Sun Yee On spécialisé dans la fraude en ligne. Ce réseau avait développé une intelligence artificielle capable de créer des deepfakes ultra-réalistes pour escroquer des entreprises. Le préjudice total était estimé à plus de 200 millions de dollars.

Un deepfake de Tom Cruise.

ZOOM SUR HONG KONG

Les changements politiques, notamment à Hong Kong, ont forcé les triades à repenser leur mode opératoire. Depuis l'imposition de la loi sur la sécurité nationale à Hong Kong en 2020, on observe une migration significative des activités des triades vers d'autres pays d'Asie du Sud-Est, notamment la Thaïlande et le Cambodge.

Un ancien membre de la 14k "M. Wong", nous confie : "Avant, Hong Kong était notre terrain de jeu. Maintenant, avec la pression du gouvernement chinois, nous devons être plus discrets, plus intelligents. Beaucoup de nos opérations se sont déplacées vers le Sud-Est asiatique, l'Australie et même l'Afrique."

L'influence des triades sur la Chine et le reste du monde

En Chine

Contrairement à ce qu'on pourrait penser, les triades ne sont pas toujours en opposition avec le gouvernement chinois. En réalité, elles jouent souvent un rôle complexe de "contre-société" au service du pouvoir.

Après des décennies de persécution sous le régime communiste, les triades ont su se réorganiser et s'adapter. Aujourd'hui, elles servent parfois d'instruments officieux pour le Parti communiste chinois, notamment dans des territoires comme Hong Kong ou Taïwan, où elles agissent comme relais d'influence.

Un exemple frappant est celui de Chang An-lo, chef de Bambou Uni, qui a créé en 2004 le Parti pour la promotion de l'unification de la Chine à Taïwan, vraisemblablement avec des fonds de la Chine.

La diaspora chinoise

Les triades s'appuient sur la plus grande et la plus dispersée des diasporas du monde pour étendre leurs activités. Elles sont présentes "partout où il y a une communauté chinoise", ce qui leur confère une portée véritablement mondiale.

La diaspora chinoise est actuellement le plus grand atout des triades, car on compte plus de 50 millions de Chinois en dehors de Chine !

Un acteur majeur du crime organisé mondial

Le renseignement français (DGSE) considère désormais la mafia chinoise comme une "menace élevée". Sa capacité d'adaptation et sa résilience en font un acteur incontournable du crime organisé international.

Ce qui est particulièrement inquiétant ces dernières années, c'est que les triades offrent des services de blanchiment d'argent à d'autres organisations criminelles. Elles se positionnent comme une sorte de "banque occulte" du monde criminel.

Chapitre 5 : Histoires chocs !

AVERTISSEMENT AU LECTEUR !

Le chapitre qui suit contient des descriptions détaillées de violence extrême et de méthodes d'exécution particulièrement brutales. Les récits et les images sont susceptibles de choquer, de perturber ou de causer un profond malaise chez certains lecteurs. Ce contenu n'est pas adapté aux personnes sensibles, aux mineurs, ou à ceux qui pourraient être traumatisés par des descriptions graphiques de violence.

La lecture de ce chapitre se fait à vos propres risques et sous votre entière responsabilité. Si vous choisissez de continuer, soyez conscient de l'impact émotionnel potentiel que ces informations peuvent avoir sur vous.

Si à tout moment vous vous sentez mal à l'aise ou perturbé, nous vous recommandons vivement d'interrompre votre lecture et, si nécessaire, de chercher un soutien approprié. La compréhension de la brutalité du crime organisé est importante, mais votre bien-être mental est plus important !

Nous vous remercions pour votre compréhension.

La brutalité des méthodes d'élimination

Le "Lingchi" ou supplice des mille coupures

L'une des méthodes d'exécution les plus redoutées des triades chinoises est le "Lingchi", une technique ancienne.

La technique consiste à infliger de multiples coupures sur le corps de la victime à l'aide de couteaux affûtés ou de lames de rasoir. Les bourreaux, souvent des membres de bas rang cherchant à prouver leur loyauté, commencent par les extrémités et progressent lentement vers le torse. Chaque coupure est superficielle, conçue pour causer une douleur maximale sans provoquer une mort rapide.

Ce supplice peut durer plusieurs heures, voire des jours. La victime, maintenue consciente aussi longtemps que possible, subit une agonie très douloureuse.

Le hachage

Les triades chinoises, connues pour leur brutalité, utilisent des méthodes d'élimination aussi violentes que symboliques. L'une des plus redoutées est le hachage, une technique destinée à terroriser aussi bien les victimes que les témoins potentiels.

Cette méthode consiste à attaquer la victime à coups de machette ou de hachoir, souvent en public, pour maximiser l'impact psychologique. Les assaillants visent particulièrement les membres, laissant parfois la victime en vie mais gravement mutilée.

En 2009, à Hong Kong, un incident particulièrement choquant a marqué les esprits. Lee Tai-lung, un membre de la triade Sun Yee On, a été attaqué en plein jour dans le centre commercial Tsim Sha Tsui. Les assaillants, armés de hachoirs de boucher, l'ont littéralement découpé vivant devant des dizaines de témoins horrifiés. Lee a survécu, mais est resté gravement handicapé.

L'acide

C'est sûrement la technique la plus barbare utilisée par ces clans criminels. L'utilisation d'acide est une autre méthode privilégiée par les triades pour se débarrasser des corps ou infliger des punitions particulièrement cruelles. Cette technique permet non seulement d'éliminer les preuves, mais aussi d'envoyer un message terrifiant à quiconque oserait s'opposer à elles…

En plus d'infliger des douleurs terribles, l'attaque à l'acide a un impact psychologique définitif sur les victimes…

La strangulation au fil de soie

Cette technique, alliant efficacité et symbolisme, est considérée comme l'une des plus "élégantes" dans le sinistre arsenal des triades.

Le fil de soie, symbole de raffinement et de tradition en Chine, devient entre les mains des tueurs des triades un instrument de mort silencieuse. Fabriqué spécialement pour cet usage, le fil est à la fois fin et incroyablement résistant, capable de trancher la chair sans se rompre.

L'exécution se déroule souvent dans des lieux discrets. Le tueur, formé à cette technique spécifique, approche sa cible par derrière et, en un mouvement rapide et précis, enroule le fil autour du cou de la victime.

La finesse du fil le rend presque invisible, et son tranchant provoque une mort rapide et relativement silencieuse. La victime, incapable de crier ou de se débattre efficacement, succombe en quelques minutes. Cette méthode ne laisse que peu de traces visibles, ce qui complique le travail des médecins légistes et des enquêteurs.

Un cas tristement célèbre s'est produit en 2012 à Macao, où un journaliste d'investigation a été retrouvé mort dans sa chambre d'hôtel. L'enquête initiale a conclu à une mort naturelle, mais une autopsie plus approfondie a révélé des marques microscopiques sur le cou, caractéristiques de la strangulation au fil de soie…

Histoires chocs !

Jackie Chan, le gros dur !

Contexte

Dans les années 1980 et 1990, le cinéma hongkongais était en pleine effervescence, et les triades exerçaient une influence considérable sur l'industrie du divertissement. Elles tentaient de contrôler les acteurs, les réalisateurs et les producteurs par le biais de menaces, d'extorsions et de violences pour gagner de l'argent ou pour avoir un contrôle sur la production des films.

Jackie Chan, en tant que l'une des plus grandes stars de l'époque, n'échappa pas à leur attention. Plusieurs récits existent sur les raisons exactes pour lesquelles il a été menacé, mais la version la plus courante est qu'il a refusé de se plier aux demandes des triades, notamment en matière d'extorsion.

La tentative d’assassinat

Alors qu'il revient d'un voyage à l'étranger et qu’il descend de son avion, Jackie Chan est pris pour cible par des hommes armés qui tirent une rafale dans sa direction.

Avec une agilité digne de ses plus grandes cascades, Chan plonge derrière un chariot à bagages. Son cœur bat la chamade, l'adrénaline pulse dans ses veines. Les secondes s'étirent comme des heures alors que la fusillade fait rage. Quand enfin le silence retombe, Jackie se relève, indemne mais profondément ébranlé.

Cet événement tragique le pousse par la suite à se déplacer en permanence avec des pistolets et des grenades sur lui. Un choix plutôt judicieux…

La fois où un restaurant a failli exploser…

Un soir, dans un restaurant huppé de Hong Kong, Jackie Chan se retrouve entouré de membres d’une triade. L'atmosphère est électrique, et une altercation éclate rapidement. Les voix montent, les tensions s'intensifient, et Jackie Chan sent le danger se rapprocher…

D’un geste audacieux, il sort des grenades qu'il avait sur lui. Prêt à les dégoupiller, il déclare : "Si je dois mourir, vous mourrez tous avec moi".

Les hommes de main, d'abord confiants, échangent des regards inquiets. L'idée de se retrouver au milieu d'une fusillade dans un restaurant bondé les pousse à réfléchir à deux fois. Finalement, ils battent en retraite.

Par chance, personne n'a été blessé dans cet incident. Cette altercation a même eu un effet positif, puisqu'elle a renforcé la réputation de Jackie Chan !

L'affaire Hello Kitty

En mars 1999, dans un petit appartement du quartier de Tsim Sha Tsui à Hong Kong, un drame effroyable se jouait loin des regards…

Fan Man-yee, une jeune femme de 23 ans, avait été enlevée par trois membres de la triade Sun Yee On. Son crime ? Une dette de 4 000 dollars de Hong Kong, soit environ 450 euros… Ce qui aurait pu être réglé par des menaces ou des coups allait se transformer en un mois de cauchemar inimaginable.

Pendant des semaines, Fan subit des tortures incessantes. Battue quotidiennement, brûlée avec des cigarettes, forcée à ingérer des substances répugnantes, son esprit est brisé méthodiquement.

Le plus glaçant dans cette affaire est peut-être la participation d'une adolescente de 14 ans, petite amie de l'un des ravisseurs. Cette jeune fille participait activement aux sévices, en versant par exemple de l'huile pimentée dans les plaies ouvertes de Fan.

Après un mois d’enfer, Fan succombe à ses blessures. Mais l'horreur ne s'arrête pas là…

Dans un acte de barbarie ultime, les ravisseurs démembrèrent Fan et placent sa tête à l'intérieur d'une grande poupée Hello Kitty…

L'affaire ne fut découverte que lorsque l'adolescente, rongée par la culpabilité, se confia à la police. Les enquêteurs découvrirent alors l'appartement de l'horreur, où la poupée Hello Kitty trônait, gardienne silencieuse d'un secret abominable…

Quand les Triades flirtent avec le terrorisme…

En 2016, une opération conjointe de la DEA américaine et des autorités thaïlandaises a conduit à l'arrestation de plusieurs membres de haut rang des triades chinoises. Ces individus étaient impliqués dans une tentative de vente de missiles sol-air à des groupes terroristes !

Des soldats américains en train de manier un FIM-92 Stinger.

Les suspects, dont certains étaient liés à la triade 14K, avaient proposé de fournir des missiles FIM-92 Stinger à ce qu'ils croyaient être des membres des FARC colombiens. En réalité, ils négociaient avec des agents infiltrés.

L'affaire du Milkshake Meurtrier

En 2013, Hong Kong a été secouée par une affaire macabre qui a mis en lumière la brutalité des triades. Deux membres de la triade Sun Yee On, connus sous les noms de "Boule de Glace" et "Centre", ont été reconnus coupables du meurtre d'une jeune femme de 16 ans nommée Wong Ka-mui.

Wong avait été enlevée en mai 2013 après avoir refusé les avances de "Boule de Glace". Pendant plusieurs jours, elle a été séquestrée, battue et violée à plusieurs reprises dans un hôtel de Mong Kok, un quartier connu pour être un fief des triades.

Ce qui rend cette affaire particulièrement horrible, c'est la façon dont les meurtriers ont tenté de se débarrasser du corps. Après avoir tué Wong, ils ont découpé son corps en morceaux et ont tenté de le dissoudre dans de l'acide. N'y parvenant pas complètement, ils ont eu l'idée macabre de mélanger les restes dans un grand mixeur avec des fruits, créant ce que les médias ont surnommé le "milkshake meurtrier".

Les assassins ont ensuite jeté ce mélange dans les toilettes et les égouts de l'hôtel. Ce n'est que lorsque les tuyaux se sont bouchés que le crime a été découvert, les restes humains ayant été retrouvés par des plombiers…

Conclusion

Les triades chinoises, avec leur histoire millénaire et leur influence tentaculaire, ne sont qu'une pièce du puzzle complexe du crime organisé mondial. Leur brutalité, leur ingéniosité et leur capacité d'adaptation en font des acteurs redoutables.

Mais le monde de la pègre est vaste et varié. Des yakuzas japonais aux mafias italiennes, des cartels colombiens et mexicains à la redoutable Bratva russe, chaque organisation criminelle a sa propre histoire, ses codes et ses méthodes.

Ce voyage au cœur des triades n'est que le début d'une plongée vertigineuse dans les bas-fonds du crime organisé.

Chaque tome de notre collection vous emmènera plus loin dans les arcanes du pouvoir occulte, révélant les secrets les mieux gardés des empires criminels qui façonnent notre monde dans l'ombre.

Alors, êtes-vous prêt à découvrir tous les mystères du crime organisé ? L’aventure continue… et les révélations pourraient bien vous surprendre !

Pour tout savoir sur l’univers fascinant des mafias, ne manquez pas notre collection.

Flashez simplement le QR code ci-dessous

Glossaire

14K : Une autre triade majeure à Hong Kong.

Bande verte : Groupe de triades ayant collaboré avec le Kuomintang.

Bloods : Groupe de gangs de rue américains qui ont parfois des interactions avec les triades dans le cadre du trafic de drogue.

Dai Huen Jai : Terme cantonais pour "petit frère", souvent utilisé pour désigner les membres de bas niveau dans les triades.

DEA : Drug Enforcement Administration, agence fédérale américaine chargée de la lutte contre le trafic de drogue, souvent en collaboration avec d'autres pays.

DGSE : Direction générale de la Sécurité extérieure, service de renseignement extérieur de la France.

Deepfakes : Technique de manipulation numérique qui utilise l'intelligence artificielle pour créer des vidéos ou des images trompeuses.

Europol : Agence européenne de police criminelle, collaborant avec les forces de l'ordre internationales pour lutter contre les triades.

Fentanyl : Opioïde synthétique puissant qui fait des ravages sur les consommateurs.

Flying Dragons : Groupe de triades actif à New York.

Foochow : Lieu d'origine de la première triade.

Guanxi : Concept chinois de réseaux de relations personnelles, essentiel pour comprendre l'infiltration des triades dans la politique et les affaires.

Heung Chu : "Maître de l'encens" en cantonais, titre donné aux lieutenants au sein des triades qui organisent les cérémonies et sont responsables de la discipline.

Huang Jin : Expression signifiant "or jaune", souvent utilisée pour désigner l'opium dans les réseaux de triades, en référence à son immense valeur.

Jook-sing : Terme cantonais pour désigner les Chinois de l'étranger, souvent recrutés par les triades pour des opérations internationales.

Kowloon : Quartier de Hong Kong connu pour être un bastion des triades, notamment avant sa démolition dans les années 1990.

Kuomintang : Parti politique chinois soutenu par les triades au début du XXe siècle.

Lai Tong : Cérémonies d'initiation pour les nouveaux membres des triades, où ils jurent loyauté sous serment.

Mandchous : Dynastie qui a renversé les Ming, contre laquelle les triades se sont initialement formées.

Mao Zedong : Leader communiste chinois dont la prise de pouvoir a forcé de nombreuses triades à s'exiler.

Massacre de Shanghai : Événement où les triades ont collaboré avec le Kuomintang contre les communistes.

Ming : Dynastie que les triades cherchaient à restaurer.

Modus operandi : Méthode de fonctionnement des triades, souvent impliquant des actes de violence et d'intimidation.

Opération French Connection : Opération menait par la DEA pour faire tomber le réseau de trafiquant d’héroïne marseillais dans lequel les triades ont été impliquées. La « French » reliait l'Asie à l'Europe et aux États-Unis. (Si vous voulez en savoir plus n'hésitez pas à consulter notre livre sur la mafia turque, voir QR code à la fin de ce livre).

Organized and Serious Crimes Ordinance (OSCO) : Législation de Hong Kong visant à lutter contre le crime organisé, y compris les triades.

Première Guerre de l'Opium : Conflit qui a marqué un tournant dans l'histoire des triades.

Siu Fung : "Petit vent", désignant les jeunes recrues chargées de missions mineures ou considérées comme des membres potentiels.

South China Morning Post : Journal de Hong Kong célèbre pour avoir couvert les activités des triades et les affaires criminelles.

Sun Yee On : La plus grande et la plus puissante des triades. Elle fut fondée en 1919.

Tangkou : Terme pour désigner le quartier général local d'une triade.

Tchang Kaï-chek : Leader du Kuomintang qui a collaboré avec les triades.

Tong : Associations de type fraternelle parmi les immigrants chinois, souvent liées ou utilisées comme façades par les triades.

Traité de Nankin : Accord qui a ouvert la Chine au commerce étranger après la Première Guerre de l'Opium.

Triangle d'Or : Région d'Asie du Sud-Est connue pour la production d'opium et d'héroïne, où les triades ont des opérations de trafic de drogue.

Wo Lee Kwan : Terme désignant les membres chargés de surveiller et de discipliner les autres membres au sein d'une triade.

Wo Shing Wo : L'une des plus anciennes et influentes triades de Hong Kong, impliquée dans divers crimes organisés.

Filmographie

Infernal Affairs

Réalisé par Andrew Lau et Alan Mak, 2002.

Ce thriller hongkongais explore l'infiltration de la police par les triades et vice-versa, offrant un aperçu fascinant des complexités du crime organisé chinois.

Election

Réalisé par Johnnie To, 2005.

Un drame intense sur la lutte pour le pouvoir au sein d'une triade de Hong Kong, révélant les traditions et les rituels de la mafia chinoise.

Le Syndicat du crime

Réalisé par John Woo, 1986.

Un classique du cinéma d'action hongkongais qui a défini le genre "heroic bloodshed", mettant en scène des membres de triades pris dans des conflits de loyauté.

Rush Hour (trilogie)

Réalisé par Brett Ratner, 1998, 2001, 2007.

Bien que sur un ton humoristique, cette série de films avec Jackie Chan et Chris Tucker offre un aperçu divertissant de l'influence des triades chinoises de Hong Kong à Los Angeles et Paris.

L'Année du dragon

Réalisé par Michael Cimino, 1985.

Un policier vétéran du Vietnam affronte les triades de Chinatown à New York dans ce thriller controversé qui explore les tensions raciales et la violence du crime organisé chinois.

Shanghai Triad

Réalisé par Zhang Yimou, 1995.

Ce drame somptueux du célèbre réalisateur chinois plonge le spectateur dans le Shanghai des années 1930, offrant un regard poétique et critique sur le monde des triades à travers les yeux d'un jeune garçon.

The Mission

Réalisé par Johnnie To, 1999.

Ce film d'action hongkongais suit un groupe de tueurs à gages travaillant pour une triade, explorant les codes d'honneur et la camaraderie au sein du monde criminel avec un style visuel minimaliste et percutant.

The Drug King

Réalisé par Woo Min-ho, 2018.

Basé sur des événements réels, ce film sud-coréen retrace l'ascension et la chute d'un baron de la drogue dans les années 1970, explorant les connexions entre le crime organisé coréen et les triades chinoises.

Table of Contents

Chapitre 1 : Origines et évolution

Chapitre 2 : Structure et opérations

Chapitre 3 : Influence et réseaux

Chapitre 4 : Les triades aujourd'hui

Chapitre 5 : Histoires chocs !